

Vorschlag für Verbesserungen in Gemeindeverwaltungen

Gewährung von Landesbeiträgen – Abrechnungen:

Auf der Homepage des Landes können von den einzelnen Ämtern die verschiedenen Formulare für die Landesbeiträge heruntergeladen werden.

Anfangs muss die Gemeinde dafür ein Gesuch stellen. Sind die Arbeiten durchgeführt, dann kann die Abrechnung erstellt werden.

Das Problem ist, dass für die Erstellung der Abrechnungen von vielen Ämtern unterschiedliche Abrechnungsmodalitäten angewandt werden. Werden z.B. beim einen Amt die Originalrechnungen samt der vom Schatzmeister quittierten Kopien der Zahlungsaufträge verlangt, so begnügt sich ein anderes Amt nur mit einer Eigenerklärung der Gemeinde.

Wieso können die Abrechnungen für die Gemeinden nicht einheitlich geregelt werden - zwar mit Eigenerklärungen, sodass eine Rechnungslegung mit so wenig bürokratischem Aufwand wie möglich durchgeführt werden kann. Gemeinden sind – wie das Land – ebenfalls öffentliche Körperschaften und sollten nicht müssen mit Originalrechnungen und Zahlungsbestätigungen die Abrechnung nachweisen. Wenn schon sollte das Land sporadisch Kontrollen durchführen und z.B. nur bei 10% der Ansuchen die gesamten Abrechnungsbelege verlangen.

Dies würde in vielen Gemeindestuben zumindest in diesem Bereich zu einer Entlastung der Bürokratie führen.